
H GRAMMAIRE CM2 
Correction 4 

 
1- Transpose ce texte en remplaçant « Grandma » par « Grandpa ». 

Georges'détestait'Grandpa.'C’était'un'vieil,'homme,

grincheux'et'égoïste'qui'avait'des'dents'jaunes'et'une'

petite'bouche'toute'ridée.'La'plupart'des'grands<pères,

sont'd’adorables'vieux'messieurs'gentils'et'serviables.'

Il'était'très'râleur'et'passait'ses'journées''assis'dans'

un'vieux'fauteuil.'Grandpa'était'méchant'et'très'

capricieux.'Serait<il'un'affreux'sorcier'?'
2- Pour chacune de ses phrases : souligne le sujet , entoure les verbes 

conjugués et met entre crochets les groupes que tu peux supprimer et 

déplacer (les compléments circonstanciels) 

 

 
 

H RITUEL - NATURES DE MOTS 
3 - Une petite brebis pas comme les autres  

 
 

automne ➞ nom commun 
le ➞ déterminant (article défini) 

mauvaise ➞ adjectif (épithète) 

faible ➞ adjectif (épithète) 

mon ➞ déterminant (possessif) 

refusa ➞ verbe (refuser) 

troupeau ➞ nom commun 

voix ➞ nom commun 

une ➞ déterminant (article indéfini) 

court ➞ verbe (courir)  



H Conjugaison   
'

présent( être' tu es 

futur( avoir' vous aurez 

imparfait( crier' elles criaient 

passé(
composé(

pondre' i l a pondu 

présent( être' vous êtes 

futur( jouer' je jouerai 

imparfait( avoir' elle avait 

passé(
composé(

prendre' vous avez pris 

présent( nager' nous nageons 

imparfait( être' j ’étais 

futur( avoir' i ls auront 

passé(
composé(

pouvoir' tu as pu 

présent( placer' nous plaçons 

futur( être i l sera 

 exercice 2 

Pour aller plus loin ' 
 
un vieil homme :  
L’adjectif vieux devient vieille au féminin.  
ex : une vieille femme 
Au masculin s’il est devant un mot qui commence par 
une voyelle ou par un h alors il devient vieil.  
ex :  un vieux homme ➞ un vieil homme. 
        un vieux album ➞ un vieil album. 
 

L’adjectif beau fonctionne de la même manière. Au 
féminin, il devient belle. Au masculin, devant un h ou 
une voyelle il devient bel (une bel habit, un bel arbre) 
 

une dame : le masculin de dame est sieur mais il n’est 
que rarement employé. De nos jours, on utilise 
monsieur.  
Le pluriel de monsieur est messieurs car monsieur = 
mon  sieur. 
Le pluriel de madame est mesdames car 
madame = ma  dame. 
 


